
Ortsbeirat Steeden 
 
 

Protokoll zur öffentlichen Ortsbeiratssitzung 
 
 

Nr. 26 vom 03. Juni 2019 

 

I. Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch 
den Ortsvorsteher 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 
3. Weiteres Verfahren zur Sanierung Langenbergstraße hinter dem IKEK-Projekt 

 
4. Anmeldungen des OB Steeden zum Haushalt 2020 

 
5. Absprache mit den Ortsvereinen zum 1.200-jährigen Ortsjubiläum 2021 

 
6. Verschiedenes 

 
II. Bürgergespräch 
 

 

Beginn: 20:00 Uhr                                                                                  Ende: 21:00 Uhr 

 

Teilnehmerinnen / Teilnehmer: 
 
Herr Joachim Bullmann 
Herr Jochen Fehler 
Herr Dr. Hans-Christoph Noack 
Herr Hans-Karl Trog 
 
Entschuldigt: 
Frau Sonja Harling 
 

 

Gäste: 
Vertreter TSV Jahn: Franziska Ax, Cedric Ax & Salvatore Maglie; KZV: Ulrich Bothe & H.-
J. Eck; Förderverein TSV Jahn: Wolfgang Ax; Grundschule Steeden: Tamara Kaiser; Kir-
chenvorstand SELK: Heinz Kinzel; HGV: Rainer Manske 
 
Bürgermeister F. Bender, 1. Stadtrat A. Bullmann und sechs weitere Gäste  
 

 
TOP 1: 
 
Der Ortsvorsteher, Herr Hans-Karl Trog, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortsbei-
rats Steeden und stellt fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. 
 
Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 
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TOP 2: 
 
Der Ortsvorsteher bittet um die Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung. 
 
Der Ortsbeirat genehmigt das Protokoll ohne Änderungen 
 
TOP 3: 
 
Der Ortsvorsteher informiert über die Abstimmung mit dem Bürgermeister / Magistrat zum 
Ausbau der verbleibenden ca. 25m unsanierte Langenbergstraße hinter dem IKEK-
Projektabschnitt. Da im laufenden Haushalt keine Haushaltsreste für die Sanierung zur 
Verfügung stehen soll der Ortsbeirat einen Antrag stellen die Mittel für eine komplette Sa-
nierung des Abschnittes (Kanal, Wasserleitung und Straßenbelag) in den kommenden 
Nachtragshaushalt einzustellen. 
 
Weiterhin informiert er, dass das Projekt den Kostenrahmen unterschritten hat und Haus-
haltsmittel eingespart wurden. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig den Magistrat zu bitten die vsl. Kosten des Abschnit-
tes von 75 – 90 T€ in einen Nachtragshaushalt 2019 – ist dies nicht möglich in den Haus-
halt 2020 aufzunehmen. 
 
TOP 4 
 
Für den Haushalt 2020 bittet der OB den Magistrat um die Berücksichtigung folgender 
Vorschläge: 
- Sollten die Mittel für die Sanierung des an das IKEK-Projekt Friedhofsvorplatz an-

schließenden Straßenabschnittes der Langenbergstraße nicht im Nachtragshaushalt 
2019 zur Verfügung gestellt werden Einstellung von 75-90 T€ im Haushalt 2020. Dabei 
sollte geprüft werden ob man den Weg von der Langenbergstraße zu dem Nebenein-
gang zum oberen Podest des Friedhofs – Weg entlang der Lagerfläche Steinmetz Mül-
ler - mit einer festen Oberfläche ausbauen kann. 

- Erstellung der Markierungen für die neue Ausfahrt der Feuerwehr am Matthesplatz 
sowie verbunden mit der neuen Ausfahrt Sanierung des Platzes = anbringen von 
Pflanzgittern an den Hauswänden, Neubepflanzungen der Grünstreifen, defektes Pflas-
ter ausbessern = ca. 20-30 T€ 

- Ausbesserung der Treppe von der Bachstraße zum evang. Gemeindehaus im oberen 
Bereich. Dort haben sich die Stufen gesetzt und es besteht Sturzgefahr = ca. 5 T€ 

- Wiedereinrichtung eines Spielplatzes in Steeden, z.B. auf der Grünfläche neben dem 
Grundstück Amselweg 23 oder einer anderen geeigneten Stelle im Ortsbereich = 10-15 
T€. 

- Aufstellung eines festen Blitzers am Ortseingang Steedener- Hauptstraße aus Ri. Run-
kel im Bereich der Grundstücke Steedener - Hauptstraße 124-128, da dort zu den 
Rushhour-Zeiten ab 6:00 – 9:00 Uhr sowie ab 16:00 – 18:30 Uhr sowie auch nachts 
häufig mit überhöhter Geschwindigkeit gefahren wird und keine stationären Kontrollen 
in dem Bereich durchgeführt werden. 

 
TOP 5 
 
Der Ortsvorsteher informiert die anwesenden Vertreter Vereine, Kirchen und der Grund-
schule über die bisherigen Vorüberlegungen des OB zum Ortsjubiläum. Diese werden von 
den Anwesenden diskutiert. Es besteht Einigkeit, dass man die Veranstaltung kompakt an 
einem Wochenende (Freitag-Sonntag) durchführen sollte. Auch kommt der Vorschlag, 
dass man die „jüngeren Vereinsvertreter“ in den Vorbereitungsarbeitskreis einbindet. Vor-
geschlagen zur Mitarbeit im Arbeitskreis werden vom TSV Franziska Ax, vom Förderverein 
Wolfgang Ax, vom KZV Ulrich Bothe, vom HGV Rainer Manske, von der Grundschule 
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Tamara Kaiser. Für die Feuerwehr wird Christian Ax gefragt. Der OB versendet alle Verei-
ne, die Kirchen, die Grundschule und den Kindergarten ein kurzes Protokoll der Sitzung 
und lädt im September / Oktober 2019 zu einem ersten Arbeitstreffen ein. 
. 
 
TOP 6: 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschwerde eines Anwohners der Steedener-Hauptstraße auf, 
der moniert, dass im Bereich der Kurve (Grundstück Graser/Sackermann/Germann) die 
Straßenmarkierung völlig abgenutzt ist und dadurch vermehrt die Kurve durch Autofahrer 
geschnitten wird. Auch an der Ausfahrt der Rosengartenstraße beim Johanneshaus fehlt 
die Markierung. Der OB bittet dem Magistrat um Information von Hessen Mobil, damit eine 
durchgehende (nicht gestrichelte) Markierung im Bereich der Kurve (Grundstück Gra-
ser/Sackermann/Germann wieder aufgebracht wird. 
 
Der OB stellt fest, dass das direkt neben dem Teerbelag rechts an der Ausfahrt Rosengar-
tenstraße beim Johanneshaus befindliche Loch in der Bankette immer größer / tiefer wird 
und sich schon Autofahrer Schäden am Fahrzeug dadurch zugezogen haben. Das Loch 
müsste dringlich mit Beton / Teer verschlossen werden, da Splitt innerhalb kurzer Zeit 
ausgefahren wird. Der OB bittet den Magistrat dies mit Hessen Mobil zu vereinbaren. 
 
An der gleichen Ausfahrt Rosengartenstraße ist der Graswuchs so hoch, dass die Straße 
Ri. Runkel nicht mehr einsehbar ist. Der Bewuchs müsste zurückgeschnitten werden. 
Auch dies müsste mit Hessen Mobil abgestimmt werden. 
 
Der OB bittet den Magistrat um Prüfung ob man auf dem Steedener-Abschnitt des Lahn-
radweges nicht mehrere Fußgängermarkierungen auf dem Teer aufbringen kann, da die 
Schilder bei vielen Radfahrer keine Wirkung zeigen und nicht beachtet werden. 
 
Am Ende des Weges von der Steedener-Hauptstraße (bei Grundstück Ursula Müller / 
Bernhard Ax) zur Lahn ist eine der zwei Bänke so defekt, dass sie getauscht werden 
müsste. Der OB bittet um Austausch. 
 
 
Bürgergespräch: 
Wurde durchgeführt!  
 
 
Terminabsprachen: 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 22.07.2019, um 20:00 Uhr, im Bürgerhaus, 
statt. 
 
 
Für die Richtigkeit: 
Gez.       Gez. 
 
 
Joachim Bullmann     Hans-Karl Trog 
(Schriftführer)      (Ortsvorsteher) 


